



LA REVENTA GANA EN CLÁSICO JOVEN

Los boletos para el Cruz Azul-América de mañana están agotados. El mercado negro tiene muchos. **D1**



ESPECTÁCULOS

LA TREVI SE CONFIESA

HABLA DE SU INFIERNO CON ANDRADE EN LA ENTREGA DE LOS LATIN AMERICAN MUSIC AWARDS. **E1**



CULTURA

EL GÉNERO Y LA MUJER EN ARTBO

Un recorrido por la Feria Internacional de Arte de Bogotá, que presenta obras con peculiares historias. **E10**

Permiten carrusel en consulta de aeropuerto

- Personas votaron más de una vez en al menos 23 entidades
- A pesar de descalificaciones fue un éxito, dijo el gobierno electo

ESTEBAN ROMÁN
—politica@eluniversal.com.mx

Hasta cinco veces pudo votar una persona ayer, durante el primer día de la consulta nacional que organiza el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, para definir el rumbo del Nuevo Aeropuerto Internacional de México.

Durante la jornada de ayer —primer día de la consulta que concluirá el próximo domingo—, 70 reporteros de EL UNIVERSAL visitaron casillas en 22 estados de la República y en las 16 alcaldías de la Ciudad de México. En todas esas entidades y municipios fue posible votar en más de una ocasión.

Fallas en la aplicación usada para registrar credenciales de elector y facilidad para borrar la tinta "indeleble" que se colocó fueron las anomalías que se encontraron en todas las 132 casillas observadas.

El vocero de López Obrador, Jesús Ramírez, admitió por la tarde que la aplicación tuvo errores —como reportaron también otros medios de comunicación y usuarios en redes sociales—, sin embargo, aseguró que ello no invalidaba la consulta.

En un comunicado emitido anoche, los organizadores consideraron que el primer día de la consulta había sido un éxito. Dijeron que 184 mil 154 ciudadanos de todo el país participaron en la jornada, por lo que, según el texto, se rebasaron expectativas "a pesar de la campaña de descalificación".

NACIÓN A4

AMLO: los corruptos quieren que se cancele

MISAEZ ZAVALA
—politica@eluniversal.com.mx

●●● El presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, afirmó que confía en la consulta sobre el nuevo aeropuerto, a pesar de que se documentó que una persona podía votar más de una vez.

"Confío en la gente... Los corruptos no quieren la consulta. Por eso están en una contracampaña", dijo por la noche el tabasqueño.

Acusó además que hay una campaña de miedo contra la consulta.

NACIÓN A5

PESO CIERRA CON GANANCIAS

\$19.75

POR DÓLAR en el primer día de consulta, 15 centavos menos que el miércoles.

NACIÓN A4

Votó hasta cinco veces



● **Primer voto** Tras participar en la casilla instalada en el Metro Coyuya, frotó sus dedos y la tinta se borró.



● **Segundo voto** Casilla en Metro Viaducto: no le revisaron el pulgar y tampoco se lo marcaron al emitir su sufragio.



● **Tercer voto** En la caseta instalada en el Metro Pantitlán no registraron sus datos en el sistema, sólo los anotaron en una libreta.



● **Cuarto voto** En el Metro Etiopía el sistema se les caía.



● **Quinto voto** En la estación Portales no tuvo problemas.

Trump enviará mil soldados para frenar caravana

● Se prevé que el despliegue se dé la próxima semana; los migrantes centroamericanos avanzaron a Pijijiapan

VÍCTOR SANCHO Y FREDY MARTÍN PÉREZ Corresponsales
—estados@eluniversal.com.mx

Washington.— El Pentágono desplegará entre 800 y mil militares en su frontera con México, ante el avance de la caravana migrante de centroamericanos.

La secretaria de Seguridad Nacional, Kirstjen Nielsen, advirtió: "No queremos que lo que pasó en la frontera entre Guatemala y México pase aquí... No permitiremos que se actúe con violencia contra nuestros agentes".

Medios estadounidenses señalan que el despliegue podría darse la próxima semana.



"Para aquellos en la caravana, den la vuelta, no estamos permitiendo el ingreso ilegal a EU. Regresen a su país"

DONALD TRUMP
Presidente de Estados Unidos

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo ayer en Twitter: "Regresen a su país. Sacaré a los militares para esta emergencia nacional".

En su cuarto día de recorrido por territorio mexicano, la caravana de hondureños llegó a Pijijiapan, Chiapas, sin que se registrara algún incidente; incluso, al pasar por la garita del Instituto Nacional de Migración, los agentes no detuvieron a los vehículos que transportaron a los migrantes y sólo registraron su paso con fotografías de celular.

ESTADOS A20

Jueces buscan blindarse ante recorte salarial

● Trazan estrategia internacional contra las iniciativas de austeridad promovidas por Morena

DIANA LASTIRI
—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

Integrantes del Poder Judicial realizan consensos en todo el país y con organismos internacionales para protegerse de las reformas de Morena, que con su plan de austeridad busca reducir los salarios de jueces y magistrados, rotarlos cada seis años y someterlos a exámenes de confianza como el polígrafo.

Magistrados dijeron que se reunieron con un despacho de litigio internacional para delinear una estrategia de defensa. Añadieron que esperan que con el reconocimiento internacional de que la iniciativa vulnera la independencia judicial y sus derechos adquiridos y consagrados en la Constitución la propuesta pueda ser frenada.

Explicaron que mientras no exista una reforma promulgada el Poder Judicial de la Federación está atado de manos para tomar acciones concretas como la promoción de amparos, por lo que es necesaria la intervención internacional.

NACIÓN A12

Arman fiesta en el penal de Santa Martha

Texto: **DAVID FUENTES**
Ilustración: **ROSARIO LUCAS**

La fiesta de cumpleaños de una reclusa provocó molestia entre sus compañeras. Acusaron que recibió privilegios, como el permiso para ingresar personas no autorizadas, bocadillos y aparatos electrónicos. A la fiesta asistió la cantante italiana Daniela Pedali. **METRÓPOLI C1**

